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Por meio de uma parceria entre o Sebrae Mi-
nas e o Instituto Malwee, 20 mulheres recebe-
ram na quinta-feira (8), o certificado de forma-
ção em empreendedorismo aplicado às técnicas 
de crochê e corte e costura no projeto Menos 
Resíduo, Mais Renda. 

Apesar do IBGE divulgar que ainda não fi-
nalizou o censo 2022, os números prelimina-
res e o trabalho dos recenseadores estão pro-
vocando descontentamento dos prefeitos do 
Norte de Minas. Uma reunião virtual com cerca 
de 30 prefeitos e com procuradores jurídicos 
municipais, convocada pela Amams e pelo Co-
danorte, pontuou as principais preocupações.

Profissionais de 
educação ainda não 
sabem se vão receber 
rateio do Fundeb

DIVULGAÇÃO

Mulheres atendidas 
pela Associação Paula 
Elizabete concluem curso 
de corte e costura

Prefeitos do Norte Minas 
estão insatisfeitos com a 
pesquisa do censo IBGE

POLÍTICA 4

CNA/ WENDERSON ARAUJO/ TRILUX

A safra brasileira de grãos, cereais 
e leguminosas deve alcançar a marca 
de 293,6 milhões de toneladas em 
2023, uma projeção recorde da série 
histórica, iniciada em 1975. A previsão 
é 1,9% maior do que a feita no pri-
meiro prognóstico, divulgado no mês 
passado. 

IBGE projeta safra recorde de 293,6 milhões de 
toneladas para 2023

Júnior Martins será novo presidente 
da Câmara Municipal de Montes Claros
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O A Secretaria Municipal de Educação de Pirapora re-
alizou a certificação dos profissionais que concluíram 
o curso “Atendimento Educacional Especializado”, pro-
posto pelo setor de Serviço de Apoio à Inclusão da se-
cretaria. Desenvolvido de forma virtual, a formação visa 
capacitar os participantes sobre as temáticas relevantes 
da Educação Especial Inclusiva. 

Pirapora certifica profissionais para atendimento 
educacional

REGIONAL 5

REGIONAL 5

Norte de Minas tem R$ 1 milhão 
para epidemiologia hospitalar
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O vereador Júnior Martins, do Cidadania, será o novo presidente da Câmara Municipal de Montes Claros a partir de 1º 
de janeiro. Ele foi o único que inscreveu chapa, que tem como vice-presidente, a vereadora Maria Helena Lopes (PMDB); 
Igor Dias (PSL) e Wilton Dias, como secretários.

O Norte de Minas contará com o repasse de 
recursos superiores a R$ 1 milhão para a exe-
cução de ações voltadas para o fortalecimento 
dos Núcleos Hospitalares de Epidemiologia de 
15 hospitais, contemplados pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais.

SAÚDE 6
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Em 10 de dezembro de 2001 
— data em que se comemora, des-
de 1948, o reconhecimento pela 
Assembleia-Geral da Organização 
das Nações Unidas (ONU) da De-
claração Universal dos Direitos 
Humanos —, encontrava-me na ci-
dade de Buenos Aires, Argentina. 
Era madrugada. Naquela ocasião, 
redigi um documento aos Legioná-
rios da Boa Vontade que gostaria de 
compartilhar com vocês, prezados 
leitores:

Vivemos o mês em que celebra-
mos o Nascimento de Jesus, o Cris-
to Ecumênico, o Divino Estadista. 
Apesar de que, na nossa concepção, 
o Natal deva ser permanente. Esta 
é a segunda carta que lhes encami-
nho sobre o assunto.

O Templo da Boa Vontade, a 
Pirâmide dos Espíritos Luminosos, 

a Pirâmide das Almas Benditas, é o 
doce lar da Família Espiritual e Hu-
mana. Ele une, de modo contínuo, 
pela força da Caridade de Deus, os 
seres de todas as crenças e descren-
ças, sob o pálio da Solidariedade 
Natalina.

O CELESTE LABOR DO DIVINO 
CRUCIFICADO

Há, pelo mundo, quem fale em 
solidarismo, mas cujos atos são um 
desmentido brutal de suas palavras.

Jesus, o Divino Amigo de todos, 
exerceu, contudo, Seu Labor Ce-
leste, até mesmo nos instantes da 
Cruz, quando foi torturado entre 
dois ladrões, aos quais dirigiu men-
sagem de Solidariedade, Regenera-
ção e Esperança.

Iluminou o convívio social com 
prédicas e exemplos que, até hoje, 

estão para ser integralmente com-
preendidos por muitos que pensam 
governar o planeta.

Valendo-se do mais profundo 
sentido da Religião, Jesus tem reali-
zado o Divino Serviço de equilibrar 
mentes e corações.

Passou Seu Apostolado Reden-
tor erguendo os amigos para o 
entendimento do alto sentido do 
Reino do Pai.

Falou a todos os que O quise-
ram ouvir, para realizar a sublime 
sementeira. Ela desabrocha nos 
corações quando o solo se torna 
apto à fertilização promovida pela 
humildade, que Ele sobejamente 
exemplificou.

HUMILDADE CORAJOSA

O Cristo demonstrou, porém, 
todas as vezes que foi necessário, 

que a humildade é, acima de tudo, 
corajosa. Não se descobre em Sua 
Vida um ato sequer de covardia na 
Missão que recebeu do Criador. Seu 
modelo é o da coragem. Por isso, 
ressuscitou para continuar ensinan-
do e socorrendo solidariamente.

Suas ações foram coroadas pela 
persistência. Sua Fé Realizante 
provocou a renovação do mundo, 
tendo a Fraternidade Ecumênica 
entre Seus discípulos como fun-
damento. Pregou a união pelo 
Amor Fraterno do Seu Novo Man-
damento — “Amai-vos como Eu 
vos amei. Somente assim podereis 
ser reconhecidos como meus dis-
cípulos” (Evangelho, consoante 
João, 13:34 e 35). 

Sua Paciência e Trabalho pere-
nes têm, pelos séculos, desperta-
do as Almas, altar santo da prece, 
mesmo que Seu esforço Lhe tenha 

custado lágrimas de sangue.
Sua Presença nos fortalece. 

Sua Generosidade nos mantém vi-
vos. Sua Misericórdia é o que nos 
sustenta.

A Ele, o Libertador Celeste, 
devemos a decisão inderrotável 
de perseverar sempre no bom ca-
minho, ainda que durante as mais 
terríveis procelas. Ele está no bar-
co. Mais que isso: ao seu leme, 
dando “a César o que é de César 
e a Deus o que é de Deus” (Evan-
gelho, consoante Mateus, 22:21).

Só nos pede a permanência na 
Fé Realizante e Divinizante que 
remove montanhas, conforme Ele 
mesmo nos ensinou: “Se tiverdes 
fé do tamanho de um grão de 
mostarda, direis aos montes: — 
Saiam daqui, lancem-se ao mar, e 
assim acontecerá. Nada vos será 
impossível” (Evangelho, segun-

do Mateus, 17:20). E o confirma 
ao prometer que estará conosco, 
“(...) todos os dias, até o fim do 
mundo” (Evangelho, consoante 
Mateus, 28:20).

Com isso, sem cessar, sopra-
nos, para o Espírito, vida nova. 
Realmente, todo dia é dia de re-
novar nosso destino.

Sigamos o Cristo Ecumênico, 
o Divino Estadista, unidos, soli-
dários. Lutemos ao Seu lado. E a 
vitória, suplantando todas as cila-
das do mal, será nossa, será a do 
Bem. Quem confia em Jesus não 
perde o seu tempo, porque Ele é 
o Grande Amigo que não abando-
na amigo no meio do caminho.

Que a Paz de Deus esteja agora 
e sempre nos seus corações, he-
róis da Boa Vontade Divina. Com 
Jesus, venceremos sempre, sem-
pre e sempre!

A educação é a arma mais pode-
rosa que você pode usar para mu-
dar o mundo”, costumava dizer o 
líder sul-africano Nelson Mandela, 
vencedor do Prêmio Nobel da Paz 
de 1993. Eis uma lição que o Brasil 
não aprendeu porque permanece 
sem priorizar a educação como 
agente de transformação do País.

Verdade que há 33 anos a Cons-
tituição Federal de 1988 deu um 
passo significativo ao obrigar, em 
seu artigo 212, que a União apli-
que ao menos 18% e os governos 
estaduais e municipais invistam, no 
mínimo, 25% da receita resultante 
de impostos em educação. O pro-
blema é que um equívoco histórico 
se perpetua por falta de coragem 
ou omissão propositada de nossos 
governantes, com a covarde cum-
plicidade do Congresso Nacional.

Isso porque o governo federal 
até hoje se aproveita de uma im-
propriedade terminológica adotada 
pelos constituintes, os quais, ao 
tratar da obrigação constitucional 
de investimento em educação, fi-
xaram percentual de arrecadação 
de impostos e não de tributos (que 
englobam impostos, taxas e contri-
buições). E faz isso aumentando a 
carga tributária via contribuições 
– como Contribuição Social sobre 
o Lucro Líquido (CSLL), Contribui-
ção para o Financiamento da Segu-
ridade Social (Cofins) e Contribui-
ções de Intervenção no Domínio 
Econômico (CIDE) – e adotando 
a política de conceder renúncias 
fiscais com os impostos comparti-
lhados com estados e municípios, 
como o Imposto de Renda (IR) e o 
Imposto sobre Produtos Industriali-
zados (IPI).

Ou seja, sem que congressistas, 
governadores, prefeitos e reitores 
de universidades percebessem, o 
governo federal conseguiu, ao mes-

mo tempo, subtrair as receitas dos 
Estados e Municípios e impedir o 
aumento nominal dos investimen-
tos obrigatórios em educação e 
saúde, calculados apenas sobre os 
impostos. Além disso, aumentou 
as receitas e o poder da União, e 
consequentemente a dependência 
dos Estados e Municípios, (entor-
taram a federação), distorcendo o 
princípio federativo. A comprova-
ção de tal prática está nos números 
oficiais: em 1988, as receitas da 
União eram compostas por 80,27% 
de impostos e 19,73% de contribui-
ções. Em 2020, essa balança ficou 
mais equilibrada, sendo 51,50% 
das receitas advindas de impostos e 
48,50%, de contribuições.

Evidente, portanto, que se o 
percentual destinado à educação 
abarcasse também os tributos, e 
não somente aos impostos, ha-
veria imediato e robusto reforço 
nos recursos carimbados para esse 
segmento, vital para mudar para 
melhor a realidade do Brasil. Mas 
não é só.

Se o País quiser garantir mais 
receitas para a educação, precisa re-
ver a prática arraigada de concessão 
de renúncias fiscais, especialmente 
as que envolvem IR e IPI, cujo to-
tal correspondeu, em 2021, de 4,5 
a 5% do Produto Interno Bruto 
(PIB) nacional. Como são impostos 
compartilhados com estados e mu-
nicípios, ambos representam perda 
para esses entes federativos aplica-
rem em educação cada vez que uma 
renúncia fiscal é concedida.

Em valores calculados sobre a 
estimativa do PIB de 2022 (R$ 9,7 
trilhões), IR e IPI somam R$ 657 bi-
lhões. E a renúncia fiscal da União 
sobre esses dois impostos atinge 
R$ 145 bilhões, ou até R$ 165 bi-
lhões se considerada a renúncia 
fiscal adicional sobre IPI garantida 

A inovação é certamente uma das 
maiores virtudes do ser humano. A 
criação, a invenção e a adaptação 
são elementos que a humanidade 
anseia cada dia mais – e mais ra-
pidamente. Em tempos atípicos, 
principalmente com o período de 
pandemia, o mundo se reinventou 
e criou novos modelos de trabalho 
e de consumo, estabelecendo novos 
hábitos e até mesmo novas regras 
para a vida.

O isolamento social foi o start 
para as empresas e as pessoas recon-

figurarem um novo modelo. A ado-
ção do home-office foi estabelecida 
pela maioria das empresas. Os pe-
didos por delivery e as compras on-
line dispararam absurdamente. Os 
setores intermediários diretamente 
envolvidos, como as indústrias que 
produzem embalagens para trans-
porte, tiveram que se adequar ra-
pidamente para atender esse novo 
mundo instalado subitamente.

O fornecimento de matéria-pri-
ma para o setor, no entanto, foi um 
dos fatores que mais impactaram a 

produção, já que o principal insumo 
para a indústria provém da recicla-
gem. Como não havia circulação 
de pessoas na pandemia, não havia 
catadores, dessa forma, comprome-
tendo toda a cadeia. Esse viés trou-
xe um impacto negativo para muitos 
empreendedores, decretando falên-
cia em muitas empresas.

Com a gradual normalização de 
matéria-prima, e a plena retomada 
das atividades – após a tempestade 
invisível que empacotou as pessoas 
– muitos novos hábitos criados na 

intempérie do sistema se consolida-
ram. As idas para os escritórios diá-
rias caíram pela metade – no modo 
híbrido – ou se tornaram 100% ho-
me-office. As compras online tam-
bém se estabeleceram num patamar 
elevado, com projeções de cresci-
mento acima da média mundial.

De acordo com um levantamen-
to da CupomValido, o Brasil possui 
uma expectativa de crescimento 
quase duas vezes maior que a média 
mundial, estabelecida em 11,35%, 
e ficando acima de países como o 

Japão (14,7%), os Estados Unidos 
(14,55%) e França (11,68%). O estu-
do revelou ainda que o país lidera 
o ranking de crescimento das ven-
das online – 22,2% em 2022. Além 
disso, estima-se um crescimento 
das compras online, no período de 
2022 a 2025, de 20,73% ao ano.

Nesse contexto, a indústria que 
produz embalagens para transpor-
te de inúmeras mercadorias é um 
player fundamental nessa cadeia. 
Embalados por um novo mundo de 
consumo, as empresas que produ-

zem caixas de papelão surfam em 
uma projeção real de crescimento 
do setor.

Consolidada essa tendência, é 
fundamental que a indústria tenha 
em mente a arte de inovar. Novas 
soluções, instalações, máquinas e 
equipamentos e inteligência em 
softwares conferem o compromisso 
com a qualidade de uma empre-
sa focada em se manter altamente 
competitiva e forte, num cenário 
promissor como vislumbra ser os 
próximos anos.
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E-commerce turbinado e normalização de insumos 
pós-pandemia embalam perspectivas de crescimento 
na indústria do papelão

Natal Permanente e Renovação 
Planetária

Investir em educação é firmar 
compromisso com o futuro

por decretos recentes do governo 
federal. Isto é: as renúncias fiscais 
consomem 25,11% das receitas de 
IR e IPI.

Há outros números superlati-
vos. As benesses fiscais da União 
resultam de perda de R$ 37,15 bi-
lhões para o Fundo de Participação 
dos Estados e de R$ 40,42 bilhões 
para o Fundo de Participação dos 
Municípios. Isso representa R$ 
19,39 bilhões a menos para inves-
timento nos ensinos fundamental 
e médio (estados e municípios) 
e menos R$ 15,84 bilhões para o 
ensino superior e institutos de pes-
quisa (União). Um país que ainda 
tem 11 milhões de analfabetos não 
pode se dar ao luxo de desprezar 
R$ 35,23 bilhões por ano para in-
vestimento em área tão sensível. É 
possível mudar esse rumo, proibin-
do a renúncia fiscal com impostos 
compartilhados ou garantindo com-
pensações por meio do repasse do 
volume de recursos retirados pela 
renúncia, via outra fonte.

Além de aumentar os inves-
timentos, o Brasil ainda precisa 
repensar a qualidade da educação 
que oferece aos seus cidadãos. É ur-
gente implantar escolas de tempo 
integral nos ensinos fundamental 
e médio assim como, na mesma 
medida, é necessário valorizar a 
profissão de professor, oferecendo-
lhe remuneração adequada, capaci-
tação permanente com treinamento 
e reciclagem, e melhores condições 
de segurança e transporte, sobretu-
do para os profissionais que atuam 
nas periferias, na zona rural e nos 
cursos noturnos. Recursos para isso 
existem e viriam da redução das re-
núncias fiscais.

As novas tecnologias, as novas 
profissões, as recentes necessidades 
do mercado exigem também uma 
revisão das grades curriculares, hoje 
defasadas, trazendo-as para o século 
XXI a fim de preparar os estudantes 
para os desafios atuais e futuros 
do mundo globalizado e altamente 
tecnológico. A Matemática hoje le-

cionada nos ensinos fundamental 
e médio no Brasil, por exemplo, se-
quer aborda a questão das finanças, 
com a qual o cidadão vai conviver 
até o fim da vida, seja a nível pesso-
al, seja a nível profissional. Todos os 
cursos deveriam incluir noções ele-
mentares de finanças, de economia 
e de controle de gastos.

Além disso, dadas as especifica-
ções do País, importante seria tam-
bém a inserção do Meio Ambiente 
como disciplina obrigatória para 
conscientizar desde logo o brasilei-
ro sobre a importância de se man-
ter a floresta em pé, da necessidade 
disso para a preservação do regime 
de chuvas que assegura a produção 
agrícola em várias regiões do País e 
energia hídrica essencial para a in-
dústria, e de práticas sustentáveis 
em todos os ramos de atividade. 
E não seria demais incluir ensina-
mentos sobre drogas e seus efeitos 
deletérios, como forma de conter o 
avanço dessa doença que se alastra 
inclusive para os municípios me-

nores e mais afastados dos grandes 
centros, constituindo-se grave pro-
blema de saúde pública com refle-
xos na segurança.

Nem é preciso dizer que o Brasil 
também precisa universalizar o aces-
so ao ensino superior e fomentar as 
instituições de pesquisas, aprovei-
tando a fonte de recursos garantida 
por uma nova política de renún-
cias fiscais que deveria ser limita-
da por lei a 1,5% a 2% do PIB, no 
máximo.

Educação nunca foi despesa; 
sempre foi investimento com re-
torno garantido, como ensinou o 
economista britânico Sir Arthur 
Lewis, em lição ainda não apren-
dida pelos governantes brasileiros.

É unanimidade nacional o con-
ceito de que sem educação não 
há salvação. O problema é que 
a prática se mantém distanciada 
do discurso. Com isso, a salvação 
não veio e não virá sem mudanças 
profundas como, por exemplo, as 
discutidas nessas linhas.
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Profissionais de educação ainda não 
sabem se vão receber rateio do Fundeb

Lula anuncia cinco ministros do futuro 
governo

Entidades pedem recursos para 
universidades com abertura da PEC da 
Transição

DANIEL PROTZNER 
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Profissionais da rede estadual de 
ensino continuam sem saber se vão 
e quanto vão receber do rateio dos 
recursos remanescentes do Fundo 
de Manutenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica (Fundeb) deste 
ano. Em audiência pública reali-
zada pela Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
na quarta-feira (7), o representan-
te do governo estadual presente à 
reunião não respondeu à principal 
questão apresentada.

A Lei Federal 14.276, de 2021, 
que altera a Lei 14.113, de 2020, a 
qual regulamenta o Fundeb, esti-
pula que no mínimo 70% dos re-
cursos devem ser destinados para 
a remuneração dos profissionais, 
como pagamento de abono.

Dados apresentados pelo coor-
denador técnico do Departamento 
Intersindical de Estatística e Estu-
dos Socioeconômicos (Dieese) na 
subseção do Sindicato Único dos 
Trabalhadores em Educação de 

Minas (Sind-Ute/MG), Diego Se-
verino Rossi de Oliveira, apontam 
que, com base no saldo do fundo 
em conta do tesouro estadual, o 
abono a ser pago a cada um dos 
239.040 profissionais efetivos da 
ativa pode variar de R$ 5.777,25 a 
R$ 8.776,58.

O economista explicou que a 
previsão é de que o saldo remanes-
cente chegue a aproximadamente 
R$ 2,1 bilhões este mês, que, dis-
tribuídos garantiria o maior bene-
fício calculado. Se o Estado quitar 
todo resto a pagar, o saldo reduzi-
ria para R$ 1,38 bilhão, asseguran-
do o pagamento menor.

O subsecretário de Administra-
ção da Secretaria de Estado de Edu-
cação, Silas Fagundes de Carvalho, 
afirmou que o Estado ainda não sabe 
qual será o valor acumulado dos re-
cursos e se esquivou de fazer previ-
sões sobre o rateio. Segundo ele, o 
Executivo, em 2021, aplicou mais de 
70% dos recursos ao longo do ano.

DEPUTADOS COBRAM

PAGAMENTO

A presidente da comissão, de-
putada Beatriz Cerqueira (PT), 
lembrou que o abono foi pago aos 
profissionais apenas às vésperas do 
Natal de 2021 e o governo excluiu 
algumas categorias de profissionais 
do benefício. 

O deputado Professor Cleiton 
(PV) afirmou que consultou o Sindi-
cato dos Auditores Fiscais da Receita 
Estadual de Minas Gerais (Sindifis-
co-MG), que calcula que os abonos 
podem chegar a perto de R$ 10 
mil para cada servidor. Ele também 
questionou que Minas tem perdi-
do receitas do Fundeb pela falta de 
políticas de combate à evasão esco-
lar, de valorização dos servidores e 
melhoria da qualidade, critérios que 
ampliam os recursos.

O deputado Betão (PT) estra-
nhou as contradições dos dados 
entre as instituições e o Estado e 
também lamentou a “política de des-
monte” da educação. 

O presidente eleito Luiz Inácio 
Lula da Silva anunciou os cinco 
primeiros ministros do futuro 
governo. Os nomes foram apre-
sentados no Centro Cultural Ban-
co do Brasil (CCBB) de Brasília, 

onde está instalado o gabinete de 
transição.

Segundo Lula, alguns nomes 
foram antecipados para que pos-
sam montar as equipes. “Preciso 
que algumas pessoas comecem a 

trabalhar para montar a estrutura 
do governo e para que o governo 
comece a funcionar”, disse.

OS FUTUROS MINISTROS 
SERãO OS SEGUINTES:

Em audiência pública na quin-
ta-feira (8) na Comissão de Tra-
balho, deputados pediram mobi-
lização para votação da chamada 
PEC da Transição, a proposta de 
emenda à Constituição que retira 
do teto de gastos o Bolsa Família 
(PEC 32/22). A comissão discutiu o 
corte de recursos em instituições 
federais de ensino superior e na 
Capes, coordenação responsável 
pelas bolsas de ensino e pesquisa 
no Ministério da Educação.

“O primeiro apelo que nós que-
remos fazer é que haja uma mobi-
lização social para aprovação da 
PEC na semana que vem para que 
a gente possa ter esses recursos 
destinados ao combate à fome e à 
miséria no Brasil”, salientou o de-
putado Rogério Correia (PT-MG), 
que presidiu a audiência. Em se-
guida, ele lembrou que a PEC é 
importante porque também abre 
espaço no Orçamento para a realo-
cação de recursos na Educação.

Segundo Correia, para que a 
Educação funcione razoavelmente, 
é necessário prever um déficit má-
ximo entre R$ 12 bilhões e R$ 15 
bilhões. A PEC aprovada no Sena-
do Federal retira do teto de gastos 
o Bolsa Família por dois anos e, 

com isso, abre espaço orçamen-
tário para realocar recursos para 
áreas fundamentais, entre as quais 
a Educação.

BLOQUEIO DE RECURSOS

Representantes de entidades 
de classe de profissionais do ensi-
no superior falaram aos deputados 
sobre o contingenciamento de re-
cursos para as instituições federais 
de ensino superior e para a Capes.

“Nós já estamos trabalhando 
com o menor orçamento que nós 
temos nos últimos 13 anos”, disse 
a reitora da Universidade Federal 
de Minas Gerais, Regina Goulart. 
“Hoje, mais de 50% dos nossos 
estudantes vêm das leis de cotas, 
o que é extremamente bem-vindo, 
mas que são pessoas que precisam 
de apoio para permanência. Nós 
estamos maiores, melhores, mais 
inclusivos, mas com orçamento, 
comparativamente, equivalente ao 
de 2008.”

Ela afirmou que todas as uni-
versidades estão no vermelho e 
lembrou que, neste fim de ano, 
não haverá condições de pagar o 
13º salário dos funcionários ter-
ceirizados. Meio milhão de estu-

dantes serão afetados, entre eles 
bolsistas de graduação e extensão. 
Na Capes, 20 mil estudantes de 
mestrado e doutorado, além de 14 
mil residentes em hospitais, não 
receberão.

Neste ano, o Orçamento já era 
7% menor do que o de 2020. Em 
maio, houve o primeiro corte nas 
universidades e institutos federais, 
equivalente a R$ 400 milhões. En-
tre o final de novembro e o início 
de dezembro, um novo bloqueio 
impediu o pagamento das despesas 
de dezembro e provocou o cancela-
mento dos contratos empenhados.

No total, R$ 366 milhões para 
universidades e institutos federais 
de educação foram bloqueados 
no início do mês, segundo o pre-
sidente do Conselho Nacional das 
Instituições da Rede Federal de 
Educação Profissional, Científica e 
Tecnológica (Conif ), Claudio Alex 
Jorge da Rocha.

Ele disse na Câmara que a situ-
ação atual é sem precedentes, mas 
os problemas não vêm de hoje. “A 
gente já vem sofrendo com essa di-
minuição do investimento público 
na educação pública desde 2017. E, 
obviamente, foi acentuada a partir 
de 2019. Não há priorização alguma 

Os profissionais que acompanharam a audiência pública ficaram sem 
respostas do governo estadual

Demais nomes serão apresentados após a diplomação

Deputados esperam que receitas próprias das universidades sejam excluídas do teto

Beatriz Cerqueira defendeu que 
os recursos sejam aplicados para o 
pagamento do piso salarial nacional 
e de melhoria da carreira, para que 

também os aposentados possam ser 
beneficiados.

Ao final da reunião, os deputa-
dos aprovaram requerimento pe-

dindo que o Estado pague o abono 
e que não haja desconto previden-
ciário sobre o benefício. (Portal 
ALMG)

Casa Civil: Rui Costa, governa-
dor da Bahia até dezembro

Fazenda: Fernando Haddad, 
ex-ministro da Educação e ex-pre-
feito de São Paulo

Defesa: José Múcio Monteiro, 
ex-ministro do Tribunal de Contas 
da União (TCU) e ex-ministro de 
Relações Institucionais

Justiça e Segurança Pública: Flá-
vio Dino, senador eleito pelo Mara-
nhão e ex-governador do estado

Relações Exteriores: Mauro Viei-
ra, ex-chanceler e embaixador do 
Brasil na Croácia

Os demais ministros serão anun-
ciados na próxima semana, após a 
cerimônia de diplomação de Lula 
e do vice-presidente eleito Geraldo 
Alckmin. Originalmente, a equipe 
do futuro governo só seria anuncia-
da após a diplomação, mas Lula de-
cidiu antecipar alguns nomes após 
a aprovação no Senado da Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC) da 
Transição.

Após anunciar os nomes, Lula 
disse que todos os ministros, até 

agora, são homens e prometeu 
mais diversidade na apresentação 
dos próximos cargos, a partir da 
semana que vem. “Vai chegar uma 
hora em que vocês vão ver mais 
mulheres do que homens e muitos 
afrodescendentes”, declarou.

O adiantamento dos nomes 
pretende desfazer impasses no Mi-
nistério da Defesa e agilizar as ne-
gociações na tramitação da PEC da 
Transição na Câmara dos Deputa-
dos. Na semana passada, Lula disse 
que estava com “80% do ministério 
na cabeça”, mas informou que a 
montagem definitiva da equipe de-
pendia de negociações.

Em alguns casos, os futuros ti-
tulares começaram a visitar os mi-
nistérios que comandarão. Ontem 
(8) pela manhã, Haddad reuniu-se 
com o ministro da Economia, Paulo 
Guedes.

Em relação ao Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública, Lula disse 
que pretende desmembrar a pasta 
no futuro, mas que, no primeiro 
momento, Flávio Dino concentrará 
as duas pastas. Segundo ele, caberá 

ao futuro ministro reestruturar as 
carreiras da Polícia Rodoviária Fede-
ral e reduzir a interferência política 
nas forças de segurança.

Em rápido discurso após ser 
confirmado no cargo, Dino infor-
mou ter indicado a Lula o delegado 
Andrei Rodrigues para o cargo de 
diretor-geral da Polícia Federal. Se-
gundo o futuro ministro, Rodrigues 
tem experiência em investigações 
sobre a Amazônia, participou de di-
álogos com estados e municípios e 
atuou nos esquemas de segurança 
da Copa do Mundo de 2014 e dos 
Jogos Olímpicos do Rio, em 2016.

Em relação à indicação sobre 
os futuros comandantes militares, 
Lula informou que o novo ministro 
da Defesa conversará com os nomes 
sondados para fazer os convites. Ao 
sair do CCBB, Múcio informou que 
pretende reunir-se com o atual pre-
sidente Jair Bolsonaro, o ministro 
da Defesa, Paulo Sérgio Nogueira, 
e os atuais comandantes das For-
ças Armadas na próxima semana. 
(Agência Brasil)

no investimento público para essa 
área e, em termos históricos, a gen-
te tem um orçamento que equivale 
ao de 2013, quando tínhamos 40% 
menos campi e 60% menos estu-
dantes.”

Presente à audiência pública, 
a deputada Rosa Neide (PT-MT) 
afirma que a equipe de transição se 
reuniu com representantes do Mi-
nistério da Educação, que apontou 

que a prioridade do MEC é a alfabe-
tização das crianças.

“Ninguém estava preocupa-
do com os cortes no Orçamento. 
Ninguém estava preocupado, lá 
no MEC, de saber que o estudan-
te que estava recebendo R$ 400, 
que muitas vezes esse dinheiro é 
pra comprar a alimentação dele, 
passaria o mês de dezembro sem 
receber”, lamentou.

A proposta dos deputados é 
que a PEC de Transição também 
deixe fora do teto de gastos re-
ceitas próprias de universidades, 
obtidas por meio de convênios e 
doações, por exemplo. De acordo 
com a proposta, o mesmo deve 
acontecer com projetos socioam-
bientais ou relativos às mudanças 
climáticas custeadas por doações. 
(Agência Câmara)



Montes Claros, sábado e domingo, 10 e 11.12.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 pOlítica

Cotação Dólar - real

R$ 5,21

Cotação eUrO - real

R$ 5,49

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º
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Júnior Martins será novo presidente 
da Câmara Municipal de Moc

Orçamento 2023 será aprovado este mês, 
garantem Pacheco e Castro

GIRLENO ALENCAR

O vereador Júnior Martins, do 
Cidadania, será o novo presidente 
da Câmara Municipal de Montes 
Claros a partir de 1º de janeiro. 
Ele foi o único que inscreveu cha-
pa, que tem como vice-presidente, 
a vereadora Maria Helena Lopes 
(PMDB); Igor Dias (PSL) e Wilton 
Dias, como secretários. Júnior Mar-
tins tem como base política o bairro 
renascença e começou sua carreira 
política sempre seguindo o prefeito 
Humberto Souto. A eleição de um 
presidente correligionário tem, re-
levância, pois ele decide quais pro-
jetos e pautas são colocados em vo-

tação, como a aprovação das contas 
dos prefeitos e com isto, podendo 
deixa-os inelegíveis.

Neste cenário, as contas do ex
-prefeito Ruy Muniz serão aprecia-
das pela Câmara Municipal, ele que 
é candidato a prefeito pela quinta 
vez. O prefeito Humberto Souto 
tem uma situação tranquila, com 
apoio de 23 dos 24 vereadores. Sen-
do Iara Pimentel (PT) como única 
oposicionista. Até o petista Marlus 
Mendes apoia a administração. Para 
evitar racha no grupo, o prefeito 
teria convencido o vereador José 
Marcos Mendes (Marcos Nem) a 
desistir de ser candidato, ficando 
chapa única.

Em entrevista coletiva na quin-
ta-feira (8), o presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco, afirmou 
que o Orçamento para 2023 será 
aprovado pelo Congresso Nacional 
ainda neste mês, antes do recesso 
parlamentar.

“Eu trabalho com a convicção 
da aprovação do Orçamento este 
ano; é o nosso papel. Dois anos 
atrás nós experimentamos isso de 
não aprovar o Orçamento; isso é 
sempre muito ruim. Eu acho que 
é importante nós termos a regula-
ridade e o funcionamento. (...) Nós 
temos um pleno funcionamento 
democrático, respeitoso para com 
os outros Poderes. Lei orçamentá-
ria, para um governo que está co-
meçando, é muito importante que 
ela seja aprovada pelo Congresso 
Nacional. É a nossa prerrogativa e 
nós não podemos nos furtar dela”, 
declarou Pacheco.

O relator-geral do projeto da 
Lei Orçamentária Anual de 2023 
(PLN 32/2022), senador Marcelo 

Castro (MDB-PI), ressaltou que 
tem a mesma certeza. Além disso, 
Castro disse acreditar que a Câ-
mara dos Deputados vai aprovar a 
PEC da Transição (PEC 32/2022) na 
semana que vem.

“Quanto mais cedo a Câmara 
aprovar a PEC, melhor, porque [as-
sim] eu terei mais prazo para saber 
o que eu vou ter de disponibilida-
de para fazer o meu relatório. É 
claro que já estou trabalhando no 
relatório baseado no que foi apro-
vado no Senado. (...) Nós vamos 
aprovar a PEC. Vamos aprovar o 
nosso relatório até o final da ses-
são legislativa”, destacou Castro.

Castro e Pacheco afirmaram 
também que a PEC da Transição 
vai ajudar a abrir espaço fiscal no 
Orçamento de 2023 para que haja 
mais dinheiro para saúde, educa-
ção, ciência e tecnologia, cultura, 
merenda escolar, universidades fe-
derais, reajuste do salário mínimo 
e os programas Farmácia Popular 
e Bolsa Família. (Agência Senado)

Os vereadores Marcos Nem, o presidente eleito, Júnior Martins; Aldair Fagundes, Pastor Elair e Daniel Dias

O relator do Orçamento, Marcelo Castro, e o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, 
durante entrevista nesta quinta
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O presidente da Ammesf, Pedro Braga
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Prefeitos do Norte Minas estão 
insatisfeitos com a pesquisa do 
censo IBGE

Ammesf se mobiliza contra a possível 
perda de recursos para os municípios

Prefeitura de Porteirinha suspende 
festa depois de recomendação do 
MPMG

GIRLENO ALENCAR

Apesar do IBGE divulgar que 
ainda não finalizou o censo 2022, os 
números preliminares e o trabalho 
dos recenseadores estão provocan-
do descontentamento dos prefeitos 
do Norte de Minas. Uma reunião 
virtual com cerca de 30 prefeitos e 
com procuradores jurídicos muni-
cipais, convocada pela Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams) e pelo Consórcio 

Intermunicipal de Desenvolvimen-
to Sustentável e de Meio Ambiente 
(Codanorte), pontuou as principais 
preocupações, pois um grande nú-
mero de cidades apresenta redução 
de habitantes em relação às proje-
ções efetuadas pelo próprio IBGE. 
O índice populacional pode trazer 
prejuízos para os municípios, espe-
cialmente os menores que depen-
dem do Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM), principal receita 
dessas prefeituras.

O presidente da Amams e pre-
feito de Padre Carvalho, José Nilson 
Bispo de Sá, o ‘Nilsinho’, falou da 
preocupação dos prefeitos e citou 
o seu município como um dos pre-
judicados. “Temos que provocar 
essa mobilização enquanto houver 
tempo hábil, considerando que os 
dados da pesquisa realizada pelos 
recenseadores até agora podem 
conter equívocos como é a situação 
de Padre Carvalho. Tínhamos uma 
expectativa de aumento populacio-

nal, mas na pesquisa há uma queda, 
e isso é preocupante”, disse.

O prefeito de Japonvar, Welson 
Gonçalves, relatou que o seu mu-
nicípio também pode ser prejudi-
cado. A mesma preocupação parte 
dos prefeitos de Francisco Sá, Espi-
nosa, Itacambira, Coração de Jesus, 
Francisco Dumont, Buenópolis, 
São João da Lagoa, Itacarambi, 
Mirabela e de Montezuma. Como 
ação imediata, foi sugerido pelos 
prefeitos e procuradores jurídicos 

a indicação de agentes municipais 
de Saúde para acompanhar o tra-
balho dos recenseadores de casa 
em casa, como afirmou o prefeito 
de Mirabela Luciano Rabelo, o seu 
município já faz este procedimento. 
Durante a reunião, os prefeitos afir-
maram que estão insatisfeitos com a 
pesquisa e alegam que milhares de fa-
mílias ainda não receberam a visita do 
recenseador do IBGE. O procurador 
jurídico da Amams, Fellipe Leal, disse 
que o prazo de repasse dos dados da 

pesquisa ao TCU será até dia 26 de 
dezembro.

Diante da preocupante situação, 
o secretário executivo da Amams, 
Ronaldo Dias, sugeriu que os mu-
nicípios façam uma apuração mais 
detalhada e que prefeitos e procura-
dores voltem a se reunir no dia 19 de 
dezembro num encontro presencial 
na sede da Amams para tomadas de 
decisões, sem descartar a possibilida-
de de uma ação judicial por parte dos 
municípios prejudicados.

A Associação dos Municípios 
da Bacia do Médio São Francisco 
está monitorando os resultados 
do Censo do IBGE em 2022. Ao 
considerar os relatórios parciais 
divulgados pela entidade, a Am-
mesf apurou que mais de 700 mu-
nicípios estão correndo o risco de 
sofrer reduções bruscas no Fundo 
de Participação Municipal (FPM), 
uma vez que a divisão do recurso é 
baseada no critério populacional.

O prefeito de Buritizeiro e pre-
sidente da Ammesf, Pedro Braga 
explica que uma perda fiscal, ge-
rada pela redução do coeficien-
te populacional pode impactar 
drasticamente na saúde financeira 
do município, forçando medidas 
como a diminuição do quadro de 
servidores e dos vencimentos, revi-
são nos investimentos e nas execu-
ções de obras e a perda aquisitiva 
de bens.

“Sem dúvida alguma, a própria 
população poderá ser a mais pre-
judicada, no que se refere à qua-
lidade do atendimento e a presta-
ção de serviços públicos básicos. 
Os gestores que não elaboraram 
um planejamento eficiente para o 
seu mandato, poderá ter grandes 
dificuldades para cumprir com os 
seus compromissos, perante os 
servidores e as obras e melhorias 
projetadas”, destacou Pedro Braga.

Além de estudar os possíveis 
municípios da região que podem 
ser afetados, a Ammesf está em 
contato direto com a Associação 
Mineira dos Municípios (AMM) e 
a Confederação Nacional de Muni-
cípios (CNM), para agregar forças 
na luta por mais essa causa mu-
nicipalista. A CNM informou que 
já foi protocolado na Câmara dos 
Deputados o Projeto de Lei Com-
plementar, que propõe reduções 

graduais ao longo de dez anos, até 
que o município de fato mude de 
coeficiente em caso de perda.

Para Pedro Braga, cada prefeito 
deve acompanhar os resultados do 
Censo, para o caso de um relatório 
com impactos negativos, ter con-
dições de diagnosticar possíveis 
equívocos e solicitar assim uma 
nova apuração ou reestudo no cru-
zamento de dados e no processo 
de recenseamento.

De acordo com o Governo Fe-
deral, os municípios enquadrados 
no coeficiente de menor índice 
(0.6), não sofrerão retração do 
FPM, no entanto, no caso de queda 
no quantitativo populacional, con-
forme o Censo 2022 estarão sujei-
tos à perda na arrecadação outros 
recursos. Os coeficientes do FPM 
serão alterados a partir de 1º de 
janeiro, fundamentados no novo 
Censo Demográfico do Brasil. (GA)

O município de Porteirinha sus-
pendeu os shows do cantor serta-
nejo Leonardo, da dupla sertaneja 
João Neto e Frederico e do cantor 
de axé Papazoni, cujos cachês, so-
mados, aproximam-se de R$ 700 
mil e que deveriam ser realizados 
nos dias 16 e 17. O Ministério Pú-
blico de Minas Gerais (MPMG), 
por meio da Promotoria de Justiça 
de Porteirinha, expediu Recomen-
dação para que o município não 
utilize recursos públicos para a 
contratação de artistas para as fes-
tividades de aniversário da cidade, 
que ocorrerão nos dias 16 e 17 de 
dezembro.  

O curioso é que no município 
vizinho, de Janaúba, no dia 28 terá 
show do cantor Leo Magalhães, 
no aniversario da cidade, mas sem 
qualquer impedimento. No caso 
de Porteirinha, segundo apurado, 
para eventos de comemoração do 
84º aniversário daquele, o Poder 
Executivo contratou o cantor ser-
tanejo Leonardo, a dupla sertaneja 
João Neto e Frederico e o cantor 
de axé Papazoni, cujos cachês, so-
mados, aproximam-se de R$ 700 
mil. A Recomendação ressalta, con-
tudo, que deve haver proporciona-
lidade entre a condição financeira 
do Município, suas prioridades 

em termos de serviços públicos e 
o gasto despendido, ainda que se 
considere muito relevante a rea-
lização de eventos culturais pelo 
país.

“Porteirinha é um município 
de pequeno porte, com 38.741 ha-
bitantes, e localiza-se no extremo 
Norte do Estado, em uma região 
extremamente carente, onde a 
demanda por serviços sociais, de 
saúde e de saneamento básico é 
ingente”, enfatiza o MPMG. Con-
forme instituição, a cidade ainda 
sofreu ano passado com as fortes 
chuvas que atingiram a região, o 
que desalojou várias famílias de 

suas casas. As consequências da 
intensa precipitação no município 
ainda são sentidas hoje.   

“Uma vez que o orçamento pú-
blico é finito e limitado, deve-se 
priorizar o gasto público em servi-
ços e programas de relevância para 
a promoção do mínimo existencial, 
sobretudo em saúde, educação e 
saneamento básico, respeitando 
as prioridades orçamentárias cons-

titucionais e em observância aos 
princípios da razoabilidade e efici-
ência na despesa pública”, afirma 
o promotor de Justiça de Porteiri-
nha, Renan Levenhagen Pelegrini. 

A Recomendação destaca que 
não pode o Poder Executivo alocar 
os parcos recursos públicos que o 
Município dispõe para contratação 
de inúmeros artistas cujos cachês 
são vultosos, havendo, ainda, mais 

gastos com a contratação de outras 
bandas, com a estrutura de pal-
co, som e iluminação. “Tudo isso 
enquanto a população se vê, em 
desespero, privada de suas mais 
básicas necessidades vitais”, diz 
trecho do documento. O MPMG 
estabeleceu o prazo de 24 horas 
para que o Município comprove o 
cumprimento da Recomendação. 
(GA)
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Norte de Minas tem R$ 1 milhão para 
epidemiologia hospitalar

Brasil recebe primeiro lote de vacinas 
bivalentes contra Covid-19

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas contará com 
o repasse de recursos superiores 
a R$ 1 milhão para a execução de 
ações voltadas para o fortaleci-
mento dos Núcleos Hospitalares 
de Epidemiologia de 15 hospitais, 
contemplados pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais. 
A Vigilância Epidemiológica Hos-
pitalar de Minas Gerais ( VEH-MG) 
é constituída por meio de ações 
articuladas entre a SES-MG; as 
secretarias municipais de saúde; 
os Núcleos Hospitalares de Epide-
miologia e a Rede Nacional de Vi-
gilância Epidemiológica Hospita-
lar. Tem o objetivo de desenvolver 
ações conjuntas visando fortalecer 
e descentralizar a vigilância epi-
demiológica no âmbito hospita-
lar, proporcionando aos gestores 
elementos para apoiar as tomadas 
de decisões frente aos eventos de 
interesse para a saúde.

De acordo com a Resolução 
8.461, publicada pela SES-MG 
dia 17 de novembro, em todo o 
Estado o incentivo financeiro a 
ser repassado para 142 Núcleos 

de Epidemiologia Hospitalar de 
100 municípios será superior a R$ 
10,2 milhões. Os recursos serão 
transferidos em parcela única para 
os fundos municipais de saúde. 
Cada NHE receberá R$ 75,4 mil, 
após a formalização de assinatura 
de termo de compromisso, por 
parte dos gestores, no Sistema de 
Gerenciamento de Resoluções Es-
taduais de Saúde (SIG-RES).

No Norte de Minas as institui-
ções contempladas são o Hospital 
Municipal de Francisco Sá; Hospi-
tal Regional e a Fundação Hospita-
lar de Janaúba; Hospital Municipal 
Dr. Oswaldo Prediliano Santana, 
de Salinas; Fundação Hospitalar 
Dr. Moisés Magalhães Freire, de Pi-
rapora; Hospital Municipal Senho-
ra Santana, de Brasília de Minas; 
Hospital Municipal de Januária; 
Hospital Funrural, de Manga; Uni-
dade Mista Municipal Dr. Bricio de 
Castro Dourado, de São Francisco, 
e o Hospital Municipal São Vicen-
te de Paulo, sediado em Coração 
de Jesus.

Em Montes Claros os núcleos 
de epidemiologia hospitalar que 
receberão incentivo financeiro 

da SES-MG estão sediados nas 
seguintes instituições: Hospital 
Aroldo Tourinho; Santa Casa; Hos-
pital das Clínicas Dr. Mário Ribeiro; 
Hospital Universitário Clemente de 
Faria e o Hospital Dilson Godinho.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros (SRS), Agna Soares da Silva 
Menezes explica que a Vigilância 
Epidemiológica Hospitalar de Mi-
nas Gerais envolve um conjunto 
de serviços, que proporciona o 
conhecimento e a detecção de 
mudanças nos fatores determi-
nantes e condicionantes da saúde 
individual e coletiva, com a fina-
lidade de recomendar e adotar as 
medidas de prevenção e controle 
de doenças, transmissíveis e não 
transmissíveis, bem como agravos 
à saúde. 

“Por esse motivo, a Vigilância 
Epidemiológica Hospitalar deve 
observar os protocolos e procedi-
mentos padronizados pelo Minis-
tério da Saúde, pela SES-MG e pe-
las secretarias municipais de saúde 
visando a notificação imediata de 
agravos de interesse para a saúde 

O Brasil recebeu ontem (9) o 
primeiro lote com 1,4 milhão de 
doses de vacinas bivalentes contra 
Covid-19. As doses são de fabrica-
ção da Pfizer e protegem contra a 
variante Ômicron original e a va-
riante BA1.

Em comunicado, o Ministério 
da Saúde informou que o contrato 
firmado com o laboratório prevê 
a entrega de todas as vacinas dis-
poníveis, com as atualizações, e 
aprovadas pela Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa). 

Para identificação, os frascos das 
vacinas bivalentes têm tampa na 
cor cinza, cada um com seis doses.

Agora, as doses passarão por 
avaliação e análise do Instituto Na-
cional de Controle de Qualidade 
em Saúde. As orientações sobre a 
distribuição, a aplicação das vaci-
nas e o público-alvo serão divulga-
das pelo Ministério da Saúde, em 
nota técnica, nos próximos dias.

“Mesmo diante da chegada dos 
novos lotes de vacinas, é importan-
te reforçar que as doses disponíveis 

neste momento nas salas de vaci-
nação de todo Brasil são eficazes 
contra a doença e protegem contra 
casos graves e óbitos. Os brasileiros 
devem procurar os postos de vaci-
nação mesmo após o prazo para a 
dose de reforço”, alertou o Ministé-
rio da Saúde.

Desde o começo da campanha 
contra Covid-19, a pasta distribuiu 
mais de 568 milhões de doses de 
vacinas a todos os estados e ao Dis-
trito Federal. Desse total, 247,4 mi-
lhões são da Pfizer. (Agência Brasil)

pública, viabilizando com isso a 
investigação inicial ou complemen-
tar”, pontua a coordenadora. 

Já os Núcleos Hospitalares de 
Epidemiologia (NHE) são respon-

sáveis pela operacionalização da 
vigilância epidemiológica, oferecen-
do informações estratégicas para 
as instituições. Nesse contexto, os 
núcleos devem operar como unida-

des sentinela para emergências em 
saúde, além de realizar a vigilância 
universal das doenças, agravos e 
eventos de interesse para a saúde 
pública.
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Mulheres atendidas pela Associação Paula 
Elizabete concluem curso de corte e costura

Pirapora certifica profissionais para 
atendimento educacional
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  EMPREENDEDORISMO 

Por meio de uma parceria en-
tre o Sebrae Minas e o Instituto 
Malwee, 20 mulheres receberam na 
quinta-feira (8), o certificado de for-
mação em empreendedorismo apli-
cado às técnicas de crochê e corte e 
costura no projeto Menos Resíduo, 
Mais Renda. A ação é realizada com 
o Centro Paula Elizabete, entidade 
filantrópica e assistencial de Mon-
tes Claros, que atende 300 crianças 
e jovens em situação de vulnerabili-
dade socioeconômica. As mulheres 

são parentes das crianças atendidas 
e moradoras de bairros próximos à 
instituição.

O objetivo da parceria é permitir 
que as artesãs transformem sua arte 
num negócio próspero e sustentá-
vel. Ao longo do ano, foram reali-
zados encontros para desenvolver 
o perfil empreendedor, noções de 
sustentabilidade, elaboração de 
plano de negócio específico para 
o mercado artesanal e precificação. 
Nas capacitações também foram 

oferecidas noções de marketing 
com foco em atendimento e ven-
das, além de orientações sobre 
como se tornar um microempreen-
dedor individual (MEI).

O grupo participou ainda das 
oficinas “Tecendo Sonhos com Fios 
de Malha”, e “CosturArte - Costu-
rando o futuro com arte e renda”. 
As malhas e resíduos têxteis (mate-
riais recicláveis) foram doados pelo 
Instituto Malwee, enquanto as ofi-
cinas foram ministradas pela Irmã 

Maria Dias e pela colaboradora Jes-
sica Durães, ambas da Associação 
Paula Elizabete.

A parceria com o Instituto 
Malwee começou em 2020. Após 
uma capacitação com várias ONGs 
de todo o Brasil, a Associação Paula 
Elizabete ganhou uma certificação 
de impacto social e foi seleciona-
da para receber os resíduos têxteis 
para desenvolver os trabalhos. “É 
uma grande conquista presenciar 
a evolução dessas mulheres que 

A Secretaria Municipal de 
Educação de Pirapora realizou a 

certificação dos profissionais que 
concluíram o curso “Atendimento 

Educacional Especializado”, pro-
posto pelo setor de Serviço de 

começaram sem confiança e, hoje, 
estão motivadas e gerando renda 
com seu próprio trabalho”, come-
mora a gestora da entidade, Dardâ-
nia Gonçalves.

O analista do Sebrae Minas Pe-
dro Viana, destaca o crescimento 
das participantes, e projeta a possí-
vel continuidade do projeto. “Após 
as capacitações, elas perceberam 
que são capazes de desenvolver 
seus negócios, com iniciativa, disci-
plina e criatividade. Hoje, elas ven-
dem seus produtos e participam 
da feira de artesanato no Centro 
de Montes Claros. Vamos trabalhar 
para que essa parceria continue no 
próximo ano, e que outras pessoas 
também possam ter essa experiên-
cia empreendedora”, enfatiza.

A presidente do Instituto 
Malwee, Diana Zerbini Martins, res-
salta que “o instituto está orgulho-
so em fazer parte dessa jornada, e 
temos certeza que isso é apenas o 
começo. Elas entenderam que é 
possível transformar resíduos em 
produtos úteis e bonitos. Viram 
uma oportunidade de se quali-
ficarem e terem renda própria”, 
destaca.

SONHO E GERAçãO 
DE RENDA

Mãe de seis filhos, Juliana 
Rodrigues Pereira comemora os 
resultados do projeto. “Participar 
dessa ação me permitiu aprender 

desde a técnica de produção, até 
a forma de precificar e vender. 
Esse era um sonho que eu tinha: 
poder trabalhar e ajudar nas des-
pesas da casa. Espero que possa-
mos continuar no próximo ano”, 
ressalta.

Outra participante do projeto 
é Rosilda Ferreira de Souza. Ela 
conta que, no início, imaginou 
que não conseguiria atingir os 
resultados que tem hoje. “Olho 
para as bolsas e tapetes que con-
feccionei, e não acredito que fo-
ram produzidos por mim. Agora, 
consigo ter renda para ajudar na 
criação dos meus filhos”, enfatiza.

ASSOCIAçãO PAULA 
ELIZABETE

A Associação é uma organiza-
ção não governamental, sem fins 
lucrativos, que promove, no Bra-
sil e em Moçambique, ações de 
desenvolvimento integral, convi-
vência familiar e comunitária de 
crianças, adolescentes e jovens 
em situações de vulnerabilidade 
social. Mantida 100% por doações 
e parcerias com empresas e so-
ciedade civil atende, atualmente, 
300 crianças. A entidade oferece 
atividades socioeducativas, re-
forço pedagógico, orientação às 
famílias, atividades esportivas, 
projetos contra o uso de drogas, 
e presta serviços de convivência. 
(Agência Sebrae)

Apoio à Inclusão da secretaria. De-
senvolvido de forma virtual e com 
carga horária de 40 horas, a forma-
ção teve como objetivo capacitar 
os participantes sobre as temáticas 
relevantes da Educação Especial 
Inclusiva.

Na formatura, preparada pela 
Semed na E.M. Mathilde Cordeiro 
de Aquino, as concluintes do curso 
foram recepcionadas e saudadas 
pela secretária Jacqueline Guima-
rães, pela diretora do Ensino Fun-
damental, Valdisséia Araújo e pela 
coordenadora do Serviço de Apoio 

à Inclusão, Andréia Dias Abreu Pei-
xoto e sua equipe.

Antes da entrega dos certifica-
dos, a secretária Jacqueline Gui-
marães destacou o empenho e 
comprometimento das participan-
tes do curso e parabenizou pela 
busca de conhecimento. “É muito 
gratificante ver a sensibilidade e a 
coragem de vocês, por se capaci-
tarem para trabalhar com crianças 
com necessidades educacionais 
especiais. A Semed tem esse com-
promisso de promover a Educação 
Continuada e, em 2023, mais in-

vestimentos e novas oportunida-
des serão disponibilizadas, para 
que possamos aprimorar o nosso 
time em favor de uma Educação 
Pública inclusiva, acessível e com 
qualidade”, disse.

Segundo a Semed, o curso teve 
como público alvo os profissionais 
da educação que atuam no municí-
pio e os conteúdos foram ministra-
dos pelas psicopedagogas Cláudia 
Vieira Moura e Maria Liliane Perei-
ra Soares e também pela Analista 
Educacional, Ludymilla Hanne 
Nascimento. (Ascom PMP)
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Homem é preso suspeito de manter 
companheira em cárcere privado no NM

PC e PM prende 
homem suspeito de 
envolvimento com o 
trafico de drogas

PRF apreende 190 kg de 
maconha em fundo falso 
de carro na BR-365

Homem morre afogado em 
represa ao tentar resgatar vaca 
em Curral de Dentro

Um homem de 33 anos foi 
preso suspeito de manter a com-
panheira em cárcere privado em 
Montes Claros, na quinta-feira (8). 
O homem, que possui cerca de 30 
passagens pela polícia, mantinha a 
mulher, de 19 anos, presa em um 
quarto da casa em que eles mora-
vam, há cerca de dois meses, com 
o filho, de 8 anos, do suspeito. 

De acordo com familiares da ví-
tima, que preferiram o anonimato 
por medo de represálias, a mulher 
era sujeita a frequentes agressões 
físicas e torturas psicológicas. Em 
um dos episódios de violência, o 

homem teria colocado uma faca 
nas mãos do filho pequeno e teria 
mandado ele cortar o pescoço da 
mulher.

A criança teria ficado com medo 
e teria arremessado a faca para lon-
ge e gritado por socorro. Os pedi-
dos de ajuda vindos da residência 
chamaram a atenção de vizinhos 
da família que acionaram a Polícia 
Militar (PM).

No local, os militares encon-
traram a mulher presa no quarto 
com o rosto muito machucado. A 
vítima foi encaminhada para uma 
unidade de saúde para cuidar dos 

ferimentos e hematomas no rosto 
e corpo.

Já o suspeito, que possui cerca 
passagens por tráfico de drogas, 
ameaça, lesão corporal, entre ou-
tros crimes, foi preso em flagrante.    

“A vítima estava com medo e fi-
cando com esse homem por medo 
de ser morta. Ela era muito agredi-
da e sofreu diversos tipos de vio-
lências emocionais. Em um deter-
minado momento, ele a obrigava a 
dar para ele o salário que ela ga-
nhava trabalhando como auxiliar 
de cozinha”, disse uma familiar da 
vítima que preferiu o anonimato.

Um homem, de 19 anos, foi pre-
so sob acusação de envolvimento 
com o tráfico de drogas na cidade 
de Monte Azul, situada na região da 
Serra Geral, no Norte de Minas. Ele 
foi flagrado na tarde de quinta-feira 
(8), durante ação conjunta realiza-
da pela Polícia Civil e Polícia Militar 
com o intuito em combater a crimi-
nalidade neste município.

A Delegada de Polícia Luciana 

Costa Moura informou que teria 
recebido denúncias acerca da co-
mercialização de drogas e as inves-
tigações apontaram o envolvimento 
desse rapaz (nome não divulgado 
pela polícia) nesse crime. Diante 
disso, a Justiça expediu a medida 
cautelar contra o investigado. O 
mandado judicial foi cumprido pela 
PC e pela PM.

Conforme informações da dele-

gada Luciana Moura, na residência 
do suspeito os policiais cumpriram 
mandado de busca e apreensão e 
apreenderam entorpecentes. Os 
militares e policiais civis localiza-
ram uma caderneta com anotações 
que, segundo a polícia, pode ser a 
movimentação referente à venda de 
drogas. Também foram apreendi-
dos telefones celulares e dinheiro. 
(OLIVEIRA JÚNIOR - Colaborador)

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) apreendeu na quinta-feira 
(9) cerca de 190 kg de maconha 
na BR-365, em Buritizeiro.

De acordo com a PRF, duran-
te uma fiscalização no km 165 da 
rodovia, os policias encontraram 
a droga escondida em compar-

timentos ocultos em um carro, 
necessitando da ajuda dos bom-
beiros para acessar o local.

Ainda segundo a PRF, o moto-
rista, de 29 anos, tentou fugir por 
uma mata, mas foi localizado e 
preso com o apoio da Polícia Mi-
litar. A estimativa é que o valor da 

droga é de aproximadamente R$ 
415 mil.

O homem não informou a ori-
gem e o destino do material. Ele 
foi preso e encaminhado à Dele-
gacia da Polícia Civil de Pirapora, 
e em seguida encaminhado para o 
presídio da cidade.

Segundo a Polícia Civil, um in-
quérito policial foi instaurado para 
investigar o destino da droga, além 
do envolvimento de outras pessoas 
no crime e o envolvimento do sus-
peito em organização criminosa. A 
droga passou por perícia e será in-
cinerada.

Um homem, de 34 anos, mor-
reu após se afogar em uma re-
presa na zona rural de Curral de 
Dentro, na quinta-feira (8).

Segundo as informações do 

Corpo de Bombeiros de Salinas, 
familiares contaram que a vítima 
entrou na lagoa para resgatar uma 
vaca e submergiu nas águas. A fa-
mília disse ainda que o homem sa-

bia nadar e a suspeita é de que ele 
tenha se afogado após passar mal.

Com o uso de equipamentos e 
técnicas de mergulho, os militares 
conseguiram resgatar o corpo da 

vítima. O local tinha cinco metros 
de profundidade.

A perícia da Polícia Civil foi 
acionada e realizou os trabalhos 
de praxe.
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IBGE projeta safra recorde de 293,6 
milhões de toneladas para 2023

Consumo nos lares cresce 3,02% até 
outubro

INSS divulga calendário 
de pagamentos 
para aposentados e 
pensionistas

Vendas do comércio crescem 0,4% de 
setembro para outubro, diz IBGE

A safra brasileira de grãos, cere-
ais e leguminosas deve alcançar a 
marca de 293,6 milhões de tonela-
das em 2023, uma projeção recor-
de da série histórica, iniciada em 
1975. A previsão é 1,9% maior do 
que a feita no primeiro prognósti-
co, divulgado no mês passado. Na 
comparação com 2022, cuja safra 
deve ficar em 262,7 milhões de 
toneladas, segundo a previsão de 
novembro, o aumento projetado é 
de 11,8%.

Os dados são do segundo prog-
nóstico do Levantamento Sistemá-
tico da Produção Agrícola (LSPA), 
divulgado hoje (8) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE).

O gerente da pesquisa, Carlos 
Barradas, explica que o aumento 
de 5,5 milhões de toneladas em 
relação ao primeiro prognóstico 
ocorreu devido à entrada de infor-
mações de campo.

“Em 2022, a safra da soja foi 
drasticamente reduzida devido à 
falta de chuvas, sobretudo na Re-

gião Sul. Para a safra 2023, até o 
momento, as condições climáticas 
estão favoráveis ao desenvolvimen-
to das lavouras, o que deve permitir 
uma recuperação na produção. A 
safra de 2023 deve ser novo recorde 
da série histórica do IBGE.”

De acordo com ele, deve haver 
uma supersafra de soja em 2023, 
com 146,4 milhões de toneladas, 
22,5% a mais do que o registrado 
este ano. Para o milho, o aumento 
deve ser de 5,1%, chegando a 115,8 
milhões de toneladas no próximo 
ano.

SAFRA 2022

A nova previsão do IBGE é que a 
safra deste ano chegue a 262,7 mi-
lhões de toneladas, um aumento de 
3,7% em relação aos 253,2 milhões 
de toneladas de 2021. A área a ser 
colhida cresceu 6,8% frente ao ano 
passado, com 73,2 milhões de hec-
tares. Os principais produtos são o 
arroz, o milho e a soja, que somam 
91,5% da estimativa da produção e 

87% da área a ser colhida.
Por região, houve aumento na 

estimativa para o Centro-Oeste 
(12,2%), Norte (10,3%), Sudeste 
(13,3%) e Nordeste (10,3%), en-
quanto no Sul a produção de 2022 
de cereais, leguminosas e oleagino-
sas deve cair 15,2%. O Mato Gros-
so é o maior produtor nacional de 
grãos, com participação de 30,7% 
da safra brasileira, seguido pelo 
Paraná (12,7%), Goiás (10,4%), 
Rio Grande do Sul (9,8%), Mato 
Grosso do Sul (8,4%) e Minas Ge-
rais (6,5%). Somados, estes estados 
representaram 78,5% da produção 
nacional.

Na comparação anual, a estima-
tiva do IBGE indica aumento de 
10,2% na área do milho, de 17,9% 
na do algodão herbáceo (em caro-
ço), de 4,8% na da soja, de 11,8% na 
do trigo e queda de 3,2% na área do 
arroz. Em produção, as altas são de 
15,2% para o algodão herbáceo (em 
caroço), 22,3% para o trigo e 25,5% 
para o milho. A soja teve queda de 
11,4% e o arroz em casca de 8,2%.

Em relação à previsão de outu-
bro, a estimativa é de aumento na 
produção da batata-inglesa segun-
da safra (4,3% ou 53.076 tonela-
das), da cana-de-açúcar (4,1% ou 
24.568.533 t), feijão segunda safra 
(2,8% ou 37.207 t), sorgo (2,0% ou 

57.045 t), tomate (1,1% ou 43.078 
t), feijão terceira safra (0,2% ou 
1.222 t), milho primeira safra (0,2% 
ou 40.443 t) e soja (0,1% ou 78.405 
t).

A previsão é de queda da ceva-
da (-6,7% ou -35.834 t), na bata-

ta-inglesa terceira safra (-1,5% ou 
-16.400 t) e primeira safra (-0,3% 
ou -4.892 t), feijão primeira safra 
(-0,7% ou -7.760 t), milho segunda 
safra (-0,3% ou -258.965 t), e, tri-
go (-0,2% ou -22.781 t) e da aveia 
(-0,0% ou -280 t).
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O Consumo nos Lares Brasilei-
ros, medido pela Associação Bra-
sileira de Supermercados (Abras), 

encerrou o mês de outubro com 
alta de 6,27% ante setembro. No 
ano, o consumo nos lares acumula 

alta de 3,02%, sendo a maior alta 
do consumo no ano, aproximando 
o indicador do crescimento acumu-

O Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) 
divulgou na quinta-feira (8), em Brasília, o calen-
dário de pagamento de 2023. Mais de 37 milhões 
de aposentados e pensionistas recebem benefí-
cios do órgão.

Para quem recebe um salário mínimo, os de-
pósitos referentes a janeiro serão feitos entre os 

dias 25 de janeiro e 7 de fevereiro. Segurados 
com renda mensal acima do piso nacional terão 
seus pagamentos creditados a partir de 1º de fe-
vereiro.

Os valores já serão pagos com o reajuste do 
salário mínimo, que ainda não foi definido para 
o ano que vem.

Para saber quando o pagamento será depo-
sitado, basta ver o número final do cartão de 
benefício, sem considerar o último dígito veri-
ficador, que aparece depois do traço. Segundo 
o INSS, para aqueles que recebem seu benefício 
há algum tempo, vale a data habitual. (Agência 
Brasil)

O volume de vendas do comér-
cio varejista teve alta de 0,4% na 
passagem de setembro para ou-
tubro deste ano. Segundo dados 
da Pesquisa Mensal do Comércio 
(PMC), divulgados na quinta-fei-
ra (8) pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), esta 
é a terceira alta consecutiva do in-
dicador.

O varejo teve altas também de 
0,6% na média móvel trimestral, de 
2,7% na comparação com outubro 
do ano passado, de 1% no acumu-
lado do ano e de 0,1% no acumula-
do de 12 meses.

Na passagem de setembro para 
outubro, cinco das oito atividades 
pesquisadas apresentaram cres-
cimento no volume de vendas: 
móveis e eletrodomésticos (2,5%), 
equipamentos e material para 
escritório, informática e comuni-
cação (2%), outros artigos de uso 
pessoal e doméstico (2%), combus-
tíveis e lubrificantes (0,4%) e hiper, 
supermercados, produtos alimen-
tícios, bebidas e fumo (0,2%).

As outras três atividades tive-
ram queda nas vendas: artigos far-
macêuticos, médicos, ortopédicos 
e de perfumaria (-0,4%), tecidos, 

vestuário e calçados (-3,4%) e li-
vros, jornais, revistas e papelaria 
(-3,8%).

A receita nominal teve cresci-
mento de 0,2% na comparação 
com setembro deste ano, de 12,2% 
em relação a outubro de 2021, de 
15,1% no acumulado do ano e de 
13,9% no acumulado de 12 meses.

VAREJO AMPLIADO - O varejo 
ampliado, que também analisa as 
vendas de materiais de construção 
e de veículos e peças, cresceu 0,5% 
em outubro, na comparação com 
o mês anterior. As duas atividades 

tiveram queda: veículos e motos, 
partes e peças (-1,7%) e material 
de construção (-3,5%).

O comércio varejista ampliado 
teve alta de 0,3% na comparação 
com outubro de 2021, mas apre-
sentou quedas de 0,5% no acumu-
lado do ano e de 1% no acumulado 
de 12 meses.

A receita nominal do varejo am-
pliado teve altas de 0,6% na com-
paração com setembro deste ano, 
de 10,1% em relação a outubro de 
2021, de 13,6% no acumulado do 
ano e de 13,1% no acumulado de 
12 meses.

lado durante todo o ano passado, 
de 3,04%. Na comparação com ou-
tubro de 2021, o índice apresentou 
alta de 8,10%.

O resultado contempla os for-
matos de loja atacarejo, super-
mercado convencional, loja de 
vizinhança, hipermercado, mini-
mercado e e-commerce. Todos os 
indicadores são deflacionados pelo 
Índice Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA), medido 
pelo Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).

Segundo a Abras, o pagamento 
antecipado de benefícios sociais 
para a segunda e terceira sema-
nas de outubro contribuiu para o 
aumento do consumo. A antecipa-
ção beneficiou 21,13 milhões de 
famílias com o repasse de R$ 12,8 
bilhões.

“É notável o quanto o aumento 
no valor do Auxílio Brasil e a in-
clusão constante de beneficiários 

em condições de vulnerabilidade 
social expandiram o consumo de 
alimentos neste segundo semestre 
e, de forma mais expressiva, em ou-
tubro”, disse o vice-presidente Ins-
titucional da Abras, Marcio Milan.

De acordo com os dados da 
Abras, o valor da cesta composta 
exclusivamente por alimentos re-
gistrou queda de 0,98%. Entre os 
produtos que apresentaram recuo 
nos preços estão leite longa vida 
(6,28%), feijão (3.39%), óleo de 
soja (0,94%), café moído (0,44%), 
carne bovina - traseiro (0,41%), 
açúcar (0.35%), queijo (0,17%). A 
queda ocorreu em todas as cinco 
regiões do país. Na média nacional, 
o preço da cesta passou R$ 319,57 
em outubro para R$ 316,45 em no-
vembro.

Já a cesta com 35 produtos de 
largo consumo (alimentos, bebidas, 
carnes, produtos de limpeza, itens 
de higiene e beleza) apresentou 

alta de 0,42%, puxada por tomate 
(17,79%), cebola (13,79%), bata-
ta (8,99%) e farinha de mandioca 
(5,69%). Na categoria de higiene 
e beleza, os produtos com maior 
variação nos preços foram sabone-
te (0,92%), xampu (1,05%), creme 
dental (0,56%) e papel higiênico 
(0,68%). Na cesta de limpeza, as 
altas foram puxadas por sabão em 
pó (2,32%), detergente líquido 
para louças (0,42%) e desinfetante 
(0,41%).

Com a variação registrada em 
novembro, o preço médio da cesta 
nacional passou de R$ 743,75 em 
outubro para R$ 746,85 em novem-
bro. No acumulado em 12 meses, a 
alta é de 6,47%.

Na análise regional, a menor 
variação foi registrada na região 
Sul, de menos 0,46%, seguida por 
Centro-Oeste (0,08%), Nordeste 
(0,26%), Sudeste (0,61%) e Norte 
(0,76%). (Agência Brasil)
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Joel afirma estar ao lado de José. Tertulinho exige que o Coronel liberte Deodora de 
seu quarto. Rosinha se sente traída por Tomás e pede que o rapaz devolva todo o dinheiro 
doado por Maruan. Manduca fica chateado com a briga dos adultos da família, e Candoca 
conforta o filho. Dagmar incentiva Lorena a acreditar mais em si mesma. Cira sugere que 
Anita visite Notória Alva. Joel se hospeda na pousada de Quintilha. Tertulinho arma com 
Mirinho para incriminar José para Candoca.

Anita afirma a Clarice que não mexeu no conteúdo da caixa. Renan pede que Lou o 
ajude a voltar para a Companhia de Dança. Moa fica abalado quando Pat fala sobre Rômulo. 
Kaká expulsa Renan da Coragem.com. Luana avisa a Clarice sobre o sumiço de Leonardo. 
Regina cobra de Alexei o pedido que fez a ele sobre Clarice. Leonardo entrega uma roupa 
sua para uma pessoa em situação de rua. Moa trata Pat com frieza, e todos estranham o 
comportamento do dublê. Martha implora que Ítalo a ajude a encontrar Leonardo. Danilo 
reclama com Clarice sobre a falta de informações disponíveis da SG.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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PED

PRENSAGEM
PRESSAASI

OSALOTL
DEZARIRI

KUNDERAOT
TTMIRAA

BOEMIOZEN
RALISAST
DAMAMOTE

MESABOUS
CASALJACO

ASSUCURI
FUNERARIA

DELOSPOOL

Palavra
de quem
responde 
à chamada

A maior
inimiga

da perfei-
ção (dito)

Cumpri-
mento
dito ao
telefone

Número
divisor no
Sistema
Métrico

Orlando
Teruz,

pintor de
"Negra"

Milan (?),
escritor
tcheco

Tipo de
foz em

que o rio
se alarga

O budis-
mo predo-
minante
no Japão

"Eu te (?)",
filme de
Arnaldo
Jabor

Diz-se dos
aviadores

muito
talentosos

Porcenta-
gem acres-
cida ao em-
préstimo

Grande
serpente
da Améri-
ca do Sul

Piscina, 
em inglês

Patriarca
hebreu
Capitão
(abrev.)

Tema do
poema
Borrão,

em inglês

Afeito a
pândegas

Tira as
rugas de
Bairro de
Brasília

Assim, em
espanhol

Entoar 
uma prece

Muito espessa
Sofrem reajuste na
data-base da cate-
goria profissional

Mulher
nobre
Item

reservado
em res-

taurantes

Alça de
(?), peça
de fuzis
Seios

Coco-de-
vassoura

Boneca da
Narizinho

Etapa do
fabrico 
do LP

Agricultor responsável
pela expansão econô-
mica de São Paulo a
partir de meados do 
século XIX

Qualidade
do gênio
criativo

Integrante de grupo que luta
pelo fim da desigual-

dade e do precon-
ceito no mundo

Prata
(símbolo)
Tati Lund,
chef (cul.)

Par
A agência

que
organiza
enterros
Liga de

(?), alian-
ça liderada
por Atenas
contra os

persas
(Ant.)

3/así — zen. 4/blur — jacó — pool. 5/ariri — delos — estro. 6/boêmio. 7/kundera.

Stenio aconselha Rudá a não comentar com ninguém sobre o atropelamento. Juliana 
avisa a Brisa que o juiz mandou requisitar o inquérito que resultou na prisão da cliente. 
Stenio deixa claro para Moretti que sabe que foi o cliente quem atropelou o rapaz que 
pensava ser Oto. Gil e Ari estranham a reação de Guerra ao sugerirem uma entrevista com 
Débora para o projeto do livro da construtora. Guerra promete a Tonho colocar um ar-
condicionado no quarto do menino na casa de Brisa. Cidália manda Ari esquecer a ideia 

de entrevistar Débora. Helô diz a Juliana que Brisa pode apontar Oto como culpado, ao explicar ao juiz o motivo de sua 
prisão. Leonor diz a Cotinha que a viagem com Caíque deu errado. Núbia procura Brisa.

LUC1 (Pinóquio) foge com Poliana para mata. Antônio e Nanci acham estranho a ten-
tativa de aproximação de Waldisney e Violeta. Tânia se apresenta para Violeta e Waldisney 
como Cobra e afirma que agora vai dar as ordens, já que Roger foi preso. A polícia encon-
tra vídeo de Roger em diversos dias no cativeiro. Ruth desmaia ao receber a notícia que 
João foi encontrado no cativeiro e que pode estar envolvido no sequestro de Poliana.Otto 
e Luísa são informados que Poliana não está mais no local. 

Feridos e derrotados, os guerreiros hebreus chegam ao acampamento. Josué se 
surpreende ao saber do resultado da guerra. Acã critica a estrategia de Josué. Calebe 
se desespera ao ver o corpo de Quenaz. Durgal avisa que desfilará pela cidade para 
comemorar a vitória. Ravena e Kamir planejam o assassinato do rei. A feiticeira leva o 
prefeito até o templo do lácio e mostra uma capa envenenada. Yussuf obriga Melina 
a castigar Iru. A moça não consegue. O general então começa a chicotear o jovem 

guerreiro. Noemi sofre sem ter notícias do filho. Josué e os líderes tribais soltam um grito de dor lamentando a 
derrota. Acã reúne alguns hebreus e discursa contra Josué.

Faustão decide seu futuro na Band após 
sondagem da Record. Vai voltar para o 
domingo?

Irmã de Neymar abre o jogo e faz revelação 
sobre relação com o jogador após 
eliminação na Copa do Mundo 2022

Faustão vai continuar diariamen-
te na Band em 2023? Apresentador 
sondado pela Record TV, decidiu 
ficar na emissora do Morumbi e ago-
ra decidiu seu futuro na emissora, 
onde reestreou em janeiro de 2022

Faustão decidiu seu futuro na 
TV em 2023 depois de negociar um 
retorno para a Record TV (onde es-
teve nos anos 1980) e estudar sua 
volta para os domingos, dia da se-
mana onde se consagrou na Globo. 
O apresentador seguirá à frente do 
“Faustão na Band” de segunda a sex-
ta com 1h30 de duração, apesar do 
Ibope (na casa dos 3 pontos) de do 
retorno financeiro não terem corres-
pondido.

Foi decidido entre as duas partes 
que a atração só volta a ter progra-
mas inéditos após o carnaval (que 
em 2023 é no dia 21 de fevereiro, 

terça-feira). A emissora paulista 
descartou também a possibilidade 
de Faustão ocupar as sextas-feiras 
além do domingo. Pesou na decisão 
de manter cinco edições semanais o 
gasto com equipe, cenários, e aloca-
ção de estúdio, por exemplo, embo-
ra cortes tenham ocorrido ao longo 
do ano.

Embora não tenha alcançado as 
cifras desejadas pela emissora do 
Morumbi, Faustão hoje já é dono 
de 60% do faturamento da emissora. 
Com isso, uma troca de cinco pro-
gramas por semana por dois afetaria 
a arrecadação. Para 2023, “Faustão 
na Band” será adaptado “à nova re-
alidade brasileira e da empresa”, de 
acordo com o “Notícias da TV”.

FAUSTãO VAI VOLTAR PARA AN-
TIGA EMISSORA?

Depois de deixar a Globo em 

2021, onde estava desde 1989, e 
reestrear na Band no primeiro mi-
nuto de 2022, Faustão foi sondado 
para retornar à Record. Porém, o 
apresentador não concordou com a 
proposta financeira e alegou ainda 
liberdade no atual canal.

Na emissora de Edir Macedo, 
Fausto poderia assumir o lugar de 
Rodrigo Faro nas tardes de domin-
go. Ele havia passado pelo canal, 
que na época era do líder da Igreja 
Universal, entre 1984 e 1986 após 
trabalhar na Gazeta. De lá migrou 
para a Band, ficando de 1986 a 1988.

Atualmente, “Faustão na Band” 
conta com a presença de seu filho 
João Guilherme exibe alguns qua-
dros inspirados no que foi sucesso 
na Globo na época do “Domingão”, 
como a “Pizzaria do Faustão” e “Se 
Vira nos 30”.

PROGRAMAçãO dA SEMANA 

Mundo Estranho
101min / Animação 

Pantera Negra - Wakanda 
Para Sempre
161min / Ação 12

Adão Negro
125min / Ação 14

A Saga Crepúsculo: Lua 
Nova - 10º Aniversário

130min / Romance 12

E.T. 40th Anniversary
115min / Ficção 

Noite Infeliz
106min / Ação 16

Irmã de Neymar, Rafaella Santos fez 
uma revelação sobre sua relação com o 
jogador ao consolâ-lo pela eliminação 
do Brasil na Copa do Mundo 2022

Irmã de Neymar, Rafaella Santos fez 
uma revelação surpreendente ao con-
solar o atleta por conta da eliminação 
brasileira na Copa do Mundo 2022. A 
influencer ainda destacou a personali-
dade do irmão: ‘Você é leve, sensível e 
doce. Não esquece disso nunca’

Neymar foi confortado pela irmã, 
Rafaella Santos, depois de ver o Brasil 
ser eliminado da Copa do Mundo 2022 
nos pênaltis pela Croácia (4 x 2), nesta 
sexta-feira (9). Com a derrota, a sele-
ção de Tite, principal alvo de protestos 
na web e de Galvão Bueno na Globo, 
adiou para 2026 o sonho do hexacam-
peonato, que persiste desde 2006. Por 
outro lado, a Croácia encara na semifi-
nal, na terça-feira (13), 16h, a Argentina 
ou a Holanda (jogo não terminado até 
o fim desta matéria).

Em sua conta de Instagram, a in-

fluencer lamentou a eliminação brasi-
leira ao compartilhar foto do irmão fa-
zendo uma careta. “Eu queria te pegar 
no colo e poder fazer com que todas 
as suas dores passassem, assim como 
você fazia comigo. Eu queria poder 
tirar todos os obstáculos do teu cami-
nho, mas sei que assim nenhuma graça 
ia ter e você não teria como virar quem 
você precisa ser”, iniciou ela, que havia 
postado antes seu look para assistir a 
partida decisiva.

Rafaella ainda abriu o jogo sobre 
sua dificuldade em expor seus senti-
mentos para o irmão, recuperado de 
uma lesão no tornozelo que o deixou 
de fora de dois jogos da Copa. “Eu que-
ria poder dizer todas as manhãs que eu 
te amo infinitamente, mas meu jeito 
duro e desleixado não me deixa, mas 
saiba que não há um dia sequer, desde 
que nos conhecemos, desde o dia que 
me tornei sua irmã, eu não tenha pen-
sado em você”, afirmou.

IRMã DE NEYMAR DESTACA CA-
RÁTER DO JOGADOR APÓS ELIMINA-

çãO NA COPA DO MUNDO
A irmã de Neymar exaltou ainda a 

personalidade do camisa 10, apontado 
como affair de uma modelo. “Parece 
que você sempre esteve pronto para 
me amolecer. Você é leve, sensível e 
doce. Não esquece disso nunca. Se 
você esquecer, eu te lembro. Eu po-
deria morar nos teus olhos, só pra te 
ver sorrir mais de perto, e rir junto com 
você, numa gargalhada única que nos 
faria perder a noção do tempo”, acres-
centou.

Por fim, Rafaella mostrou seu apoio 
ao atleta, que disputou os Mundiais 
desde 2010. “Ei... Você não tem noção 
do orgulho que eu tenho de você, das 
suas conquistas, derrotas, tudo! Você é 
gigante meu amor.. nunca esqueça dis-
so, eu estarei aqui por você para o todo 
sempre e para sempre”, frisou.

“Beijo no seu coração da sua irmã 
mais nova que te ama tanto! Bora pra 
próxima? Sempre juntos”, concluiu a 
influencer para Neymar, dono de um 
fone de ouvido milionário.
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Montes Claros vende terreno no 
Ibituruna para salvar Esurb

Encontro da 
Imprensa chega a 
25ª edição

Prefeitura retoma réveillon popular em 
Montes Claros

Codema entrega prêmio ambiental a vencedores

A prefeitura de Montes Claros 
estará vendendo um terreno de 
3.204,79 metros quadrados no 
bairro Ibituruna com perspectiva 
de arrecadar R$ 8 milhões e com 
isso, pagar a dívida da Empresa 
Municipal de Obras e Serviços Ur-
banos (Esurb). Ontem foi publica-
da no diário oficial a lei 5.500 que 
autoriza a desafetação. O curioso é 
que estratégia de vender imóveis 
para pagar dívida coloca por terra 
uma tese defendida pela adminis-
tração de saneamento financeiro, 
inclusive com mais de R$ 150 mi-
lhões em caixa. No ano de 2011, 
o então prefeito Luiz Tadeu Leite 
tentou vender imóveis, mas o Mi-
nistério Público impediu a venda 
de alguns.

Na lei publicada ontem, fica o 
Poder Executivo municipal auto-
rizado a desafetar da caracterís-
tica de bem de uso institucional, 
convertendo em bem dominical o 

imóvel com área de 3.204,79 me-
tros quadrados, situado no Centro 
Administrativo, do bairro Ibituru-
na, a divida Esurb com fornecedo-
res se aproxima dos R$ 30 milhoes 
acumulada há 15 anos. A proposta 
é chamar esses credores e propor 
pagar com, em media 30% do va-
lor, inflado pela correção e multa.

Na mesma edição, foi publicada 
a Lei 5.499, de desafetação e alie-
nação de 131,21 metros quadra-
dos, parte de área do leito do rio 
Vieiras, localizada na rua Tupini-
quins, no bairro Melo. É uma área 
que já esta ocupada e com a venda, 
os donos dos imóveis poderão re-
gularizar a documentação. As duas 
leis foram aprovadas pela Câmara 
de Vereadores na quinta-feira (8), 
em sessão extraordinária para ana-
lisar quatro projetos.

O primeiro (n°119/2022), al-
tera a lei n°5.401/2021, com a 
finalidade de agilizar o pagamen-

to do 13° terceiro salário dos 
servidores da prefeitura. A pasta 
também tem o poder de quitar 
alguns compromissos feitos pelo 
município. O segundo projeto 
aprovado (n°120/2022), altera a lei 
5.425/2021 e autoriza o Executivo 
a abrir crédito adicional ao orça-
mento vigente para a construção 
do salão de velório no bairro Alto 
São João – demanda sempre plei-
teada pelos parlamentares da Casa.

Também foi aprovado o projeto 
(n°121/2022), que autoriza a de-
safetação e aumento de capital da 
Esurb. De acordo com a proposta, 
o aumento dos recursos visa a ge-
ração de emprego e renda, espe-
cialmente em relação aos funcio-
nários da construção civil, como 
mestre de obras, carpinteiros e 
pintores. Uma vez, que o devido os 
baixos salários, o município estava 
com dificuldade de contratar esses 
trabalhadores.
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A última proposta aprovada 
(n°122/2022) autoriza a desafeta-
ção e alienação de imóveis (sem 

funcionamento) municipais. O 
objetivo é que após a regulariza-
ção destes imóveis, os mesmos es-

tarão disponíveis para vendas e o 
dinheiro será destinado aos cofres 
públicos.

O 25º Encontro da Imprensa de 
Montes Claros volta a ser realizado 
hoje, depois de dois anos, devido à 
pandemia de Covid-19. Promovido 
pela Associação dos Profissionais 
da Imprensa Mineira, o evento será 
no Centro de Eventos do Parque de 
Exposições João Alencar Athayde, 
em Montes Claros, a partir das 13h. 

Anualmente, o Encontro recebe 
profissionais da comunicação, polí-
ticos, empresários e representantes 
de vários segmentos da sociedade 
norte-mineira, totalizando cerca de 
500 pessoas.

A cada ano cinco comunicadores 
ou empresários e uma empresa são 
homenageados, que são escolhidos 

mediante indicações e posterior 
avaliação do serviço prestado à co-
munidade. Em 2022, os nomes de 
expressão são: a assessora de im-
prensa Ana Maria Barbosa; o cine-
grafista Alexandre Nobre; o asses-
sor de comunicação, Arthur Junior; 
o empresário Newton Figueiredo; e 
a empresa Cia Promoções.

A Prefeitura de Montes Claros 
confirmou que esse será retomado 
o réveillon popular que nesse ano 
terá como principal atração Zheel 
chicleteiro, cover do cantor Bell do 
Chiclete com Banana. Desde o ano 
de 2021, que Montes Claros reali-
zou o processo de credenciamento 
dos profissionais que podem explo-
rar o comércio de bebidas e comi-
das durante o calendário oficial das 
festas tradicionais da cidade. Agora, 
o Município está convocando os 
credenciados para o sorteio que 
será realizado na próxima segun-
da-feira (12), às 10 horas, na sala 
da Central de Licitações do prédio-
sede da Prefeitura, no Centro. O 
sorteio definirá quem poderá atuar 
no tradicional Réveillon da Lagoa 
de Interlagos Serão sorteados 14 
comerciantes, que poderão comer-

cializar comidas e bebidas durante 
os festejos que marcam a passagem 
de ano.  

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando credenciamento 
para futura e eventual contratação 
de artistas visando a realização de 
programação em espaços públicos 
da cidade. Podem se credenciar 
bandas, grupos musicais e teatrais, 
artistas gráficos, artistas plásticos, 
artistas circenses e artistas de rua, 
grupos de cultura tradicional, gru-
pos parafolclóricos, facilitadores e 
palestrantes.

O edital de chamamento públi-
co objetiva o fomento, a valorização 
e a difusão das manifestações artís-
ticas locais e regionais, oferecendo 
à população de Montes Claros uma 
programação artístico-cultural de 
qualidade e pautada pela diversi-

dade. Na última terça-feira, 6, mais 
três artistas foram habilitados, após 
análise da Comissão de Licitação e 
Julgamento da Secretaria de Plane-
jamento e Gestão (SEPLAG).

É interessantes destacar que a 
contratação dos artistas credencia-
dos seguirá um sistema de rodízio, 
com a curadoria da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura oportunizando 
igualitariamente a participação dos 
artistas, bandas e demais modali-
dades de mesmo perfil. A remune-
ração bruta máxima a ser paga aos 
contratados, por ocasião da pres-
tação dos serviços, será entre R$ 
500 e R$ 8.000, sendo que a média 
aritmética do valor cobrado pelos 
artistas nos últimos seis meses, a ser 
comprovada mediante notas fiscais, 
recibos ou contratos, será fator de 
limitação.

O Conselho Municipal de Defesa 
e Conservação do Meio Ambiente 
(Codema) realizou a solenidade de 
entrega do Prêmio Mérito Ambien-
tal Professor Ivo das Chagas, versão 
2022, superando as expectativas, 
numa homenagem a empresas, ins-
tituições e ambientalistas que se 
destacaram no desenvolvimento de 
ações em prol do Meio Ambiente. O 

vice-prefeito e secretário de Serviços 
Urbanos, Guilherme Guimarães, bem 
como outras autoridades e lideranças 
participaram do evento, a convite do 
secretário de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável e presidente 
do Codema, Soter Magno.

OS HOMENAGEAdOS - Cate-
goria Indústria: Companhia de Side-

rurgia Nacional/CSN Cimentos Brasil 
(antiga Lafarge), Fábio Martins; Co-
mércio: Sabão Maíra, Ricardo Pereira 
Coelho; Sociedade Civil Organizada/
Terceiro Setor/ONG: Associação de 
Catadores Monte Sul, Maria do So-
corro Guimarães Soares; Instituição 
de Ensino: Escola Municipal Manoel 
Pereira do Nascimento, da comunida-
de de Santa Bárbara: diretora Maria 

Aparecida de Souza Aguiar; Impren-
sa: Geraldo Humberto Rodrigues de 
Oliveira; categoria Produtor Rural: 
irmãs Maria de Jesus Sobrinho e Rosa 
da Silva Gusmão, da comunidade 
do Riachão; Cidadão/Ambientalista: 
Corbiniano Rodrigues Aquino (in me-
morian), representado por Reinaldo 
Miranda de Aquino Corby e Órgão 
Público: Centro de Controle de Zoo-

noses (CCZ) da Secretaria Municipal 
de Saúde, representado por Geraldo 
Assis Soares Guimarães.

Durante a solenidade, também 
foram feitas mais duas homenagens. 
Uma à diretora de Meio Ambiente, 
Mônica Durães e outra à representan-
te do Cerimonial da Prefeitura, Gláu-
cia Ladeia. O professor Ivo das Cha-
gas foi um dos maiores estudiosos do 

cerrado no Brasil, com trabalhos de 
referência mundial sobre geografia 
tropical, ecologia vegetal, cartogra-
fia, metodologia e pesquisa, além de 
organização do espaço. Era conheci-
do no Norte de Minas como “Pai do 
Cerrado”, já que sempre o defendeu 
ardorosamente. O troféu é em forma-
to de formiga, obra de arte produzida 
pelo artista plástico Gu Ferreira.
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TONY E HELENINHA PINTO SANTOS, felizes como nunca, pois de-
pois de terem quatro netos homens, nasceu a princesinha, ou seja, uma 
netinha que recebeu o nome de HELENA, filha de VINICIUS E AYLLE. 
Que Deus abençoe sempre esta família exemplar e querida por todos...

NO PRÓXIMO ANO será lançado aqui em Moc mais um super luxu-
oso  condomínio, próximo ao bairro Todos os Santos com vários lagos 
com 80% de área verde em uma espécie de floresta, um verdadeiro  pa-
raíso. Serão apenas lotes para Mansões. Vi a estrutura e fiquei realmente 
deslumbrado. 

SÉRGIO E ROGÉRIO ATHAYdE, leia-se Gêmeos Produções, satis-
feitos com a repercussão da grande procura de ingressos para o famoso 
RÉVEILLON CELEBRATION que tem tudo inclusive como o uísque im-
portado, buffet diferenciado, além de excelentes bandas..

CONTINUO RECEBENdO brinquedos para a CAMPANHA DO NA-
TAL enviados por amigos. Estarei começando a distribuir depois do dia 
20. Todos estes que estão participando desta tradicional campanha para 
fazer a alegria de uma criancinha carente, estão em minhas orações. 

A EXPOSIçãO dE JANAÚBA realmente vai mais uma vez marcar 
como uma das melhores do país, pois a dinâmica turma do SINDICADO 
RURAL que não terceiriza a mesma, é comandada pelo dinâmico pecu-
arista Bionicão com o apoio do prefeito Zé Aparecido, já contratam os 
grandes SHOWS.

VEJA OS SHOWS dA EXPÔ JANAÚBA que terá início no primeiro 
dia de Junho até dia 11. Gustavo Lima, o maior show do Brasil atual-
mente fará a abertura e nos outros dias teremos outros de peso e de 
muito sucesso como Calcinha Preta, Ana Castela, Gustavo Mioto, Mary 
Fernandez, Jorge e Matheus e Cláudia Leitte.

FINAL dE SEMANA com muito agito e logo mais estarei como sem-
pre circulando pelo ÓTICA OUVIDOR e outras lojas de amigos, inclusive 
marcando presença no CAFÉ GALO e é claro, encontro com a DIRETO-
RIA DO SKEMA KENTE. É claro, que estarei a tarde no bar FALA FINA. 
Aliás, como sabem, só gosto mesmo de SAIR DA TOCA os fins de semana. 

INSEGURANçA TOTAL 

IMPRESIONANTE, como a população brasileira anda insegura devido 
a volta do ex-presidente Lula e meus companheiros, a maioria com mui-
tos processos e expressos. Ninguém quer investir, muitos já querendo 
dispensa e funcionários assim por diante. Mas precisamos ter FÉ EM 
DEUS para que sensibilize DEPUTADOS E SENADORES para não deixa-
rem o BRASIL SE TORNAR UMA DITADURA e acabar de vez com os abu-
sos dos Ministros do STF, que estão todos bajulando o presidente eleito.

dÓLAR OPERA ALTA

O dólar opera em alta nesta sexta-feira, após a divulgação do Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística (IBGE) durante a manhã. O indicador oficial 
da inflação no país subiu 0,41% em novembro em relação a outubro e 
apresenta alta de 5,90% no acumulado em 12 meses.

SILÊNCIO dE LULA

O editorial do Estadão critica o silêncio de Lula sobre sua equipe 
econômica e sobre como cuidará das finanças do poder central. O tex-
to mostra que essa incerteza generalizada sobre a evolução das contas 
reforça temor de juros mais altos. Sem um claro padrão estabilizador, 
ficará para o Banco Central a função de evitar um desarranjo maior no 
sistema financeiro.

CHATGPT

Rapidamente viralizado nas redes sociais pela precisão e velocidade 
com que fornece textos, o ChatGPT permite criar microcontos de terror, 
receitas culinárias, perguntas de entrevista, fazer crítica de restaurantes 
e montar uma nuvem de palavras a partir de um texto.

ESTARIA RELUTANTE 

O governador eleito de São Paulo Tarcísio de Freitas (Republicanos) 
teria convidado o atual ministro da Economia Paulo Guedes para assu-
mir o cargo de Secretário da Fazenda no estado. Guedes, no entanto, 
estaria relutante em assumir a posição.

VAP & VIP

DESTAQUE DE HOJE vai para esta maravilhosa menina, 
que vai receber  este ano o seu diploma de MEDICINA pela 
Faculdade de VITÓRIA DA CONQUISTA, ou seja, CAROLINA 
FIGUEIRA COSTA (Foto). Logo mais, às 18 horas, no salão de 
eventos MIRANTE, seus papais Hércules e Adriana Figueira 
Costa, promovem um festão para comemorar a vitória da 
bela filha. Pelo que estou sabendo, o decorador Rondinelly 
criou ali um cenário de cinema, haverá muitas bandas, ca-
sais conhecidos e é claro o que existe de mais representati-
vo no poder jovem. Estaremos presente...

RECORDAR É VIVER: Quando  eu promovia todos os anos, 
o famosos PRÉ-RÉVEILLON DA CAMISETA, estou aí emol-
durado pelas minhas queridas amigas cariocas, Simone Ro-
drigues, viúva de Ibrahim Sued e Nádia  Abhrain.

QUEM TAMBÉM está aniversariando hoje é SAMUEL FI-
GUEIRA, cercado pelo carinho de Mila e das filhas, Fer-
nanda, Alessandra, Juliana e  Adriana. Certamente, vai co-
memorar a vida logo mais no Mirante, junto com a querida 
neta, Carol.

NESTA SEMANA, estivemos comemorando  o Dia da FAMÍ-
LIA, o que existe de mais importante em nossa vida. Veja, aí 
que beleza a dos meus queridos amigos WALMIR ALENCAR 
E ROSÂNGELA MOURA.

LEONARDO Stefferson e Renata Alencar, estiveram come-
morando os 10 anos dos gêmeos, João Pedro, Nina e Melissa. 
E já estão esperando o quarto filho. Ela, e sua mãe Fátima 
comandam o buffet “Maria Sabor”. 

EM RITMO DE ALEGRIA no meu aniversário, a excelen-
te cantora BÁRBARA LOPES que faz o público enlouquecer 
nos seus shows na recepção do meu último aniversário. 

E NESTA SÉRIE DE ANIVERSARIANTE deste sábado, os 
parabéns vão também para a linda e charmosa ISABELLA 
DAVID, que faz sucesso com suas confecções de roupas in-
fantis BB BRAND. 

OUTRA FAMÍLIA maravilhosa: minha querida amiga LE-
NIRA BARBOSA MURATORI, com os belos filhos Ludmila,  
André e Clerinho.

UMA DAS HOMENAGENS das mais justas foi a que aconteceu na noite de terça-feira no Portal  Eventos, quando médicos 
e amigos homenagearam a super querida MARIA DE JESUS RAMETA que  faz parte da história da medicina da cidade e re-
gião como obstetra.  Houve discursos exaltando a qualidade da homenageada que não escondia a emoção de estar vivendo 
aquele momento. Veja nestas DUAS FOTOS, ela  com o médico Raimundo Santos  Sobrinho, Vanilda Miranda  e cercada 
também pelo carinho de outra mulher, que também faz parte da história de Moc, DONA MARINA LORENZO FERNANDEZ 
que veio  do rio especialmente para abraçar a amiga e está aí com a filha, Antonieta e; a neta, Maria.


